



¡HACIA DONDE VAMOS!

Boletín Digital de la Secretaría de Educación Municipal.

Junio 2013



EDGAR JOSÉ POLANCO PEREIRA
SECRETARIO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL

DISEÑO Y REALIZACIÓN DE:
EQUIPO DE COMUNICACIONES SEMCALI

Centro Administrativo Municipal - CAM 8 PISO
Comunicaciones SEMCALI: 6603228 Ext: 8702

CalIDA
una ciudad para todos



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Cali fortaleciendo enseñanza de lengua extranjera para un Ciudadano Global



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Con el acompañamiento de delegados del Ministerio de Educación Nacional, del British Council, centros especializados en enseñanza del Inglés, docentes y directivos docentes de las instituciones educativas oficiales, se socializó el proyecto **“Fortalecimiento de Competencias en Lengua Extranjera 2012-2015 para Santiago de Cali: Comunicación, Progreso y Entendimiento Intercultural”**.

Con la socialización del programa que sigue los lineamientos del Ministerio de Educación, se abordan cuatro ejes estructurales: Formación, Currículo y estándares; Evaluación y Gestión.

Con dicha socialización la Secretaría de Educación busca dar a conocer la manera como se darán las acciones y la apropiación de las metodologías, así como sus alcances y objetivos en la población docente y estudiantil, pues a través del fortalecimiento de Competencias en Lengua Extranjera, los maestros del área podrán incidir en los resultados de la calidad educativa de sus estudiantes.

Según Germán Enrique Bueno, Coordinador de la asistencia Técnica del mencionado programa en el Ministerio de Educación Nacional “En el tema de lengua extranjera, la nación tiene unas metas retadoras y se busca que el 40% de los estudiantes al final del grado once tengan unas competencias en nivel B1, según el marco común europeo, pero para lograrlo se necesita del compromiso de todas las secretarías certificadas en el proceso y Cali está en esa ruta, por eso vale destacar el compromiso de esta administración, dado que ya son cada vez más los gobiernos locales que incluyen en su plan de desarrollo metas sobre competencias en lenguas extranjeras”.

Apuntándole a la meta nacional, la dependencia en una apuesta intersectorial con el



apoyo de la Red de Maestros de Lenguas Extranjeras, universidades de la región y entidades del sector privado, busca mayores competencias en docentes del área, a través de procesos de formación, investigación.

“Una de las metas locales que contemplada en el Plan de Desarrollo Municipal, es la de ampliar la intensidad de la enseñanza del inglés en dos horas más por semana, lo que se complementa con el Programa de Jornada Escolar Complementaria, en su circuito de lengua extranjera, donde se fortalecerá aproximadamente a 2000 estudiantes en manejo del inglés, estas acciones nos encaminan a la formación integral de los estudiantes y amplía sus oportunidades de desarrollo personal, profesional y social”, aseguró Edgar José Polanco Pereira, jefe de la cartera educativa en Cali.

El gran reto para la Secretaría de Educación y las instituciones educativas oficiales es lograr la articulación al currículo pedagógico y a las diferentes actividades desde otras áreas del conocimiento para que en Santiago de Cali, los niños, niñas y jóvenes puedan desarrollar mejores competencias comunicativas en inglés como lengua extranjera, abriendo el camino para más y oportunidades.

Comunicaciones SEMCALI

Educación capacita en metodología MGA-REGALIAS, para fortalecer proyectos



Con el ánimo de mejorar la competencia en la formulación de Proyectos en la metodología MGA-REGALÍAS, para el fortalecimiento de la calidad y la cobertura educativa oficial, la Secretaría de Educación Municipal de Cali, realizó, en la última semana de mayo, un seminario sobre *formulación de proyectos de inversión en MGA-Regalías*, dirigido a sus servidores públicos responsables de la formulación y ajuste de los proyectos de inversión que conforman el Plan Operativo Anual Institucional 2014 (POAI 2014) de la entidad.

“El uso de la metodología MGA-Regalías, que es prerrequisito para bajar recurso de regalías, se empieza a implementar por parte de la Secretaría de Educación de Cali, desde comienzos de este año, con el Proyecto *Educación Digital Para Todos*, teniendo en cuenta que su impacto es regional”; expresó el Secretario de Educación Municipal de Cali, Edgar José Polanco Pereira.

La actividad fue orientada por el capacitador de la ESAP, Arq. José Alberto Jaramillo Molina, experto en esta temática, con la participación de aproximadamente 45 funcionarios de las Subsecretarías de: *Dirección y Administración de los Recursos; Planeación Sectorial y Desarrollo Pedagógico*; en un auditorio de COMFENALCO y en la sede de la ESAP de Cali.

Alina Caycedo Velasco – Comunicaciones de la SEM Cali.

Implementación de estrategias de gestión documental en la Secretaría de Educación Municipal

Desde el 5 de junio hasta el 21 de julio del presente año, la Secretaría de Educación Municipal, cumpliendo con los parámetros establecidos en el SGC MECI SISTEDA en su aparte de Gestión Documental, implementa en la dependencia y sus Subsecretarías adscritas la estrategia 5S (Selección, Orden, Limpieza, Disciplina y Estandarización), este proceso con el fin de optimizar la realización de las tareas y procedimientos a través de la clasificación, el orden y la limpieza de los documentos emitidos y recibidos en esta área de trabajo.

Con la ejecución adecuada de esta estrategia de origen japonés, orientada hacia la Calidad de los procesos, esta dependencia logrará generar mayor eficiencia y eficacia en el procesamiento de la información, permitiendo encontrar fácilmente documentos y/o objetos de trabajo, economizando tiempos y manteniendo los espacios laborales limpios, organizados y seguros.

Este tipo de procesos de carácter organizacional buscan propiciar un ambiente de trabajo que se encamine a la prestación de un servicio con calidad total, brindando al empleado la oportunidad de ser más efectivo en la ejercicio de su labor profesional.

Comunicaciones SEMCALI



Educación Municipal enaltece labor de Aníbal Bubú Ramos, premio *Compartir al Maestro*, mejor Rector del país



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Con la propuesta “Educando en la Diversidad”, de la Institución Educativa Oficial Kwe’sx Nasa Ksxa’wnxi- IDEBIC- “El Gran Sueño de los Indios”, ubicada en Florida, Valle, el Lic. Aníbal Bubú Ramos, ha sido reconocido con el premio “Compartir al Maestro” como el mejor Rector del país, por el trabajo en equipo con su comunidad educativa y los Cabildos Indígenas Nasa y Embera Chamí, que, articulando la educación occidental con el “Modelo de Educación Propia Indígena”, ha logrado obtener en 2008 y 2012, categoría ALTA y en 2009, 2010 y 2011, categoría SUPERIOR en las pruebas ICFES, siendo una de las Instituciones educativas de mayor calidad en el país.



Archivo fotográfico de Héctor Fabio Zamora del Periódico El Tiempo

Este proceso educativo se viene desarrollando desde hace aproximadamente 23 años, logrando el empoderamiento de la comunidad indígena. El 12 de octubre de 1998 fundan su Colegio y cinco años después obtienen el reconocimiento del gobierno nacional, a través del Decreto 1312 de 2003, como Instituto Departamental de Educación Básica Indígena Comunitaria y Complementaria (IDEBIC), que hoy es una Institución Educativa Oficial y cuenta con sedes en 18 municipios del Valle del Cauca.

“El premio es un reconocimiento al trabajo de tantos años, de haber surgido del marginamiento y la exclusión, demostrando que si se puede hacer educación de calidad acorde con las culturas indígenas de nuestro país”, afirmó el Licenciado Aníbal Bubú Ramos e hizo un llamado a arriesgarse y mostrar las nuevas propuestas pedagógicas que están desarrollando, con muy buenos resultados, muchos maestros del país.

Es de resaltar que el proceso ha incidido en los planes educativos de otros pueblos indígenas del país y también se volvió un modelo a nivel nacional de los proyectos escolares productivos que le apuntan a la auto sostenibilidad alimentaria y de infraestructura de la Institución educativa, ya que están produciendo café, ganado, caña, panela, aves de corral y piscicultura.

“El premio a este rector, además de contribuir al rescate de nuestra cultura ancestral y a la convivencia armónica en la pluralidad, significa un reconocimiento a la importancia de la educación intercultural como un valioso aporte a la construcción de un país incluyente y equitativo”, expresó el Secretario de Educación de Cali, Edgar José Polanco Pereira.

Alina Caycedo Velasco – Comunicaciones de la Secretaría de Educación Municipal de Santiago de Cali.



Más Noticias de SEMCALI a través de:
www.semcali.gov.co
twitter:@SEMCALI
Facebook: Alcaldía de Cali -
Secretaría de Educación
Youtube: SEMCALI01

1^{er} ENCUENTRO ARTISTICO Y CULTURAL DE I.E.O

“Por una Cultura de Paz en la Escuela”

CalIDA
una ciudad para todos



La Secretaria de Educación Municipal, a través de la gestión de la Subsecretaria de Desarrollo Pedagógico Lic. Ana Milena Ortiz Sánchez, con su equipo de trabajo, realizó el Primer Encuentro Cultural y Artístico denominado: **“Por una Cultura de Paz en la Escuela”**, en el marco de la celebración del Día del (la) Estudiante, en homenaje a la labor desempeñada por los (las) estudiantes Artistas, Lideres y Lideresas de las Instituciones Educativas Oficiales que con sus sueños y esperanzas contribuyen a consolidar una Escuela Democrática y Pacifica.

Dicho Evento, tuvo lugar en la Plazoleta de Comfenalco Calle 5^{ta}, dado que esta entidad brindó, además del espacio, apoyo logístico y tecnológico. Se logró la asistencia de la casi 500 personas, entre estudiantes, docentes y comunidad transeúnte.

La puesta en escena, que duro pocas 4 horas, fue protagonizada por estudiantes de las Instituciones Educativas Oficiales de Cali, quienes deleitaron al público con sus talentos y desbordante creatividad.

Instituciones Educativas participantes

1. Institución Educativa Carlos Holmes Trujillo.
2. Institución Educativa José Manuel Saavedra Galindo
3. Institución Educativa Republica de Israel
4. Institución Educativa Donald Rodrigo Tafur

Análisis y Potenciación

Gracias al trabajo en equipo, la gestión y liderazgo de la Subsecretaria Ana Milena Ortiz, se logró brindar a los y las estudiantes de las Instituciones Educativas Oficiales, una oferta cultural de Calidad. En la que además, se mostró a la ciudadanía Caleña el talento de los y las estudiantes del Sector Educativo Oficial.

Este tipo de espacios, son un incentivo para los integrantes de los grupos culturales y posibilita visibilizar los procesos pedagógicos que se gestan al interior de las Instituciones Educativas.

Es necesario que como Secretaria de Educación, conozcamos las distintas expresiones artísticas que existen en las Instituciones Educativas, por tanto, se requiere levantar una base de datos de los Grupos Culturales que hay.

Carolina Gravenjorst / Subsecretaria de Desarrollo Pedagógica

Alcalde entregó obras en institución educativa Guillermo Valencia



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN



Son cerca de tres mil millones de pesos a los que asciende la inversión realizada en la renovada infraestructura de la Institución Educativa Guillermo Valencia, sede Presbítero Ángel Piedrahita que entregó el Alcalde Rodrigo Guerrero Velasco, este jueves 6 de junio a la comunidad de dicha institución.

Estudiantes y docentes podrán disfrutar de nuevas aulas de informática, de tecnología, área administrativa con elevador para personas con limitación física, baterías sanitarias para niños y niñas, así como batería sanitaria para discapacitados, distribuidas en dos bloques. La obra incluye también cancha múltiple, parqueaderos, bodega, unidad técnica de basura y cuarto eléctrico.

La Institución Guillermo Valencia atiende aproximadamente a 580 estudiantes desde primera infancia, transición, primaria, básica secundaria y media técnica con especialidad en instalación de redes de comunicación y articulación al SENA en la especialidad de sistemas.



Caravana de entrega de libros a Bibliotecas Públicas.



Con el propósito de fortalecer y actualizar las Bibliotecas de las Instituciones Educativas Oficiales (IEO) y las comunitarias, la Secretaría de Educación de Santiago de Cali, el Banco de Alimentos, Empresarios por la Educación y la Fundación BiblioTEC, dentro de la Campaña “Alimenta tu Mente”, realizaron el viernes 14 del presente mes un nuevo recorrido, haciendo entrega de 643 libros a la Institución Educativa Oficial Santa Librada al igual que a la Normal Superior Santiago de Cali y 500 tomos a la Biblioteca Especializada del Deporte y la Recreación, ubicada en el Estadio Pascual Guerrero.

El agradecimiento de los Estudiantes, Docentes y Directivos, se expresó en animados eventos lúdicos de bienvenida, actos simbólicos de recibimiento de los textos, seleccionados por los propios estudiantes en el Banco de Libros, y la firma de un Acta de Compromiso para la promoción de la lectura y la escritura.

“Es un hecho histórico muy significativo, sin antecedentes en los últimos años, que la Alcaldía empiece a preocuparse por las Bibliotecas de los colegios ya que, si bien, Santa Librada cuenta con una muy buena Biblioteca y en los dos últimos años se ha venido sosteniendo en el nivel superior en las pruebas del ICFES, adolece de actualización. Por ello, en la medida en que podamos, conjuntamente con la Secretaría de Educación, ampliar los volúmenes en las Bibliotecas y motivar a los muchachos, logrando que los profesores tengan una mejor disposición para que la lectura y la escritura se lleven como una práctica cotidiana en las IEO, vamos a sacar adelante, no solo en comprensión de lectura sino en todas

CalIDA
una ciudad para todos



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

las áreas y en la formación integral, a los estudiantes”, expresó el Rector Ramón Ignacio Atehortúa.

Los libros entregados son de literatura, enciclopedias, superación personal y textos escolares; hacen parte de las últimas ediciones que NORMA ha producido y donado al Banco de Libros del Banco de Alimentos, que proyecta donar un total de 120 mil ejemplares, en las 150 Bibliotecas de las IEO y 25.000 adicionales para las 50 Bibliotecas Públicas con que cuenta nuestra ciudad. Esta campaña ha llegado a más de 20 departamentos del país, dotando Bibliotecas y apoyando el Plan de Lectura que viene desarrollando el Ministerio de Educación Nacional.

“La Secretaría de Educación de Santiago de Cali tiene el compromiso de trabajar en la creación de una Política Pública de fortalecimiento de las Bibliotecas de las Instituciones Educativas Oficiales y de las comunitarias, apoyar los programas y proyecto de lectura y escritura junto con la Educación en tecnologías de la información, de manera interinstitucional, como un prerrequisito para avanzar en el mejoramiento de la calidad de la educación oficial”; Afirmó el Secretario de Educación de Cali, Edgar José Polanco Pereira.

Alina Caycedo Velasco – Equipo de Comunicaciones SEM Cali.



Institución Educativa Golondrinas: Institución Rural De Calidad



Este reconocimiento es producto del trabajo conjunto del comité de calidad institucional, docentes, directivos docentes y personal administrativo, que con su compromiso y vocación de servicio practican acciones desde lo personal y laboral que benefician a la comunidad de Golondrinas, quienes con el acompañamiento y gestión de la Secretaría de Educación hacen posible el mejoramiento institucional.

Comunicaciones SEM

Como éxito del trabajo conjunto, la Institución Educativa Oficial y rural Golondrinas recibió de la firma certificadora Bureau Veritas recertificación de su SGC (Sistema de Gestión de Calidad) bajo las Normas ISO 9001:2008 y NTCGP1000:2009. Los resultados de este proceso demuestran que la institución no solo tiene implantado e implementado adecuadamente su SGC, sino que continua trabajando de forma rigurosa en la constante búsqueda de la excelencia y como centro educativo que se enmarca en los lineamientos establecidos por la administración local, regional y nacional.



Como resultado de la auditoria de seguimiento realizada el pasado 14 de junio se demostró que la Institución Educativa Golondrinas cuenta con la estructura suficiente para apoyar la implantación y mantenimiento del sistema de gestión, realizando el seguimiento adecuado de objetivos y las metas logrando la total conformidad del Sistema de Gestión con los requisitos de la norma auditada.

Superar el seguimiento con cero no conformidades y con fortalezas tales como: el compromiso de la alta dirección y demás empleados de la Institución, los óptimos resultados encontrados en las auditorías Internas y el debido seguimiento académico y a la dirección, son logros obtenidos por la comunidad educativa de la Institución Rural Golondrinas, quienes se encaminan hacia la calidad educativa que tiene como propósito la Secretaría de Educación Municipal de Santiago de Cali.



Más Noticias de SEMCALI a través de:

www.semcali.gov.co

twitter:@SEMCALI

Facebook: Alcaldía de Cali -
Secretaría de Educación

Youtube: SEMCALI01

Estudiantes de Instituciones Educativas Oficiales, disfrutaron de vacaciones recreativas gratuitas



Más de 300 estudiantes de Instituciones Educativas Oficiales se benefician con el programa de servicio social “Sinergia” diseñado y financiado por la comunidad educativa del Colegio Bolívar, estrategia que cuenta con el acompañamiento y apoyo de la Secretaría de Educación Municipal de Santiago de Cali.

Este programa que se realiza durante dos semanas, con una duración de cuatro horas y media cada día, busca contribuir al desarrollo y la práctica de los valores esenciales de la conciencia cívica y la comunidad, además de desarrollar e implementar estrategias para el buen uso del tiempo libre de los niños y niñas de las instituciones educativas oficiales de la Sultana del Valle.

Sinergia inicio en 1997, para servir a tres colegios marginales diferentes y a un total de 100 niños, y ofrecía una sesión de una semana de duración. En la actualidad, ofrecen el programa a las Instituciones Educativas Oficiales, para 450 niños y niñas, con dos sesiones de una semana de duración cada una.

Este año, “sinergia” se desarrollará a partir del mes de junio donde se ha definido que del 17 al 21 de este mes, participen 150 estudiantes de 3 Instituciones Educativas Oficiales entre ellas Santo Tomas, Republica de Argentina y Eustaquio Palacios, es decir 50 estudiantes por Institución, de igual forma del 24 al 28 del mismo mes participaran estudiantes de las Instituciones Oficiales Pance, Monseñor Ramón Arcila y la Esperanza con el mismo número de niños y niñas

“Para mí el programa SINERGIA tiene múltiples significados: es una gran oportunidad para que nuestros alumnos conozcan la realidad social de una clase menos privilegiada; es no sólo compartir con niños de escasos recursos, sino enseñarles, percibiendo mil sonrisas. Es por esto, que trabajo con gusto para SINERGIA.” Así lo expresó: Segundo Linares, Empleado de Mantenimiento del Colegio Bolívar.

Desde la Secretaria de Educación se valida y reconoce la labor y el compromiso educativo por parte de este colegio que con dedicación y sentido social comparte espacios lúdico recreativos con los estudiantes de las Instituciones Educativas Oficiales.

Comunicaciones SEMCALI

Más Noticias de SEMCALI a través de:

www.semcali.gov.co

twitter:@SEMCALI

Facebook: Alcaldía de Cali -
Secretaría de Educación

Youtube: SEMCALI01

El Liceo Departamental de Cali, recibirá premio Ibero Americano en Calidad Educativa

Con 68 años de labores y aportes al desarrollo de la calidad educativa en la capital del Valle, el Liceo Departamental de la Comuna 19 celebra hoy que se le haya otorgado el *PREMIO EDUCATIVA 2013*.

El reconocimiento, se le otorga a las mejores Instituciones Educativas de Hispanoamérica, que en el último periodo han demostrado liderazgo, desarrollo y bienestar social y que con una educación rica en valores, aportan a la formación de ciudadanos.

El Secretario de Educación, Edgar José Polanco Pereira, manifestó: “Estamos orgullosos pues es una institución donde la labor desempeñada por los directivos docentes, los maestros y personal administrativo, muestra que desde lo público sí se puede ofrecer la mejor calidad. Es la oportunidad para reconocerles el trabajo responsable e idóneo en equipo con padres de familia, quienes le han dado un rango de institución comprometida y seria en la formación de la juventud en Santiago de Cali”.

La distinción será entregada en el marco de la celebración del VIII Encuentro de Educadores Iberoamericanos y la I Convención Internacional de Educadores a Celebrarse en Cuba el próximo mes y la otorga la Organización Continental de Excelencia Educativa, ORCODEE, tras un estudio realizado desde el Observatorio de la Calidad Educativa (OCE) que funciona a nivel Iberoamericano, luego de verificar los más altos estándares de calidad en el servicio educativo.

“El Liceo se ha consolidado como una de las primeras instituciones educativas de la región, según los resultados de las pruebas SABER 11 desde el año 2003 en SUPERIOR y en el 2012 MUY SUPERIOR. Muchas egresadas han alcanzado distinciones académicas importantes, como primer puesto en PRUEBAS ECAES en educación además el premio ANDRES BELLO, BECA ECOPETROL y reconocimientos universitarios en salud, administración, ingeniería y otras ramas del conocimiento.

CalIDA
una ciudad para todos


ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN



Cabe resaltar también, el éxito deportivo alcanzado por alumnas y exalumnas en todos los deportes, con participación y títulos en campeonatos departamentales, nacionales e internacionales, entre ellos los Panamericanos”, aseguro Luz Adriana Giraldo Sánchez, rectora del Liceo.

Como se creó el Liceo Departamental y qué ofrece

La institución nació como anexa a la Universidad del Valle en el 1945, posteriormente en 1953 como Liceo Femenino de Bachillerato, un año después cambiaría su nombre a Liceo Departamental Femenino y por ley 45 de 1975 fue nacionalizado.

En el año 2003 se fusiona con las escuelas la Gran Colombia y la Presentacion y pasan a llamarse INSTITUCION EDUCATIVA LA GRAN COLOMBIA, pero este nombre no duraría mucho ya que por gestión de su actual Rectora, Luz Adriana Giraldo Sánchez a través de un Derecho de Petición recupera su identidad anterior.

Posteriormente el 26 de Octubre de 2004, por Resolución 2918 emitida por la Secretaría de Educación Municipal, es denominada INSTITUCION EDUCATIVA LICEO DEPARTAMENTAL, dejando de un lado su carácter netamente femenino, para dar cabida a la modalidad mixta.

Ésta Institución oficial que hoy cuenta con 2664 estudiantes distribuidos en tres sedes, desde preescolar hasta grado once, ofrece bachillerato académico, técnico deportivo en recreación y deportes y cuenta con estrategias para potenciar las habilidades comunicativas, artísticas y en ciencia para sus estudiantes.

Uno de sus principales apuestas pedagógicas reconocida a nivel departamental y nacional es el Programa de Atención a Población con Talentos y Capacidades Excepcionales (niños y niñas con muy alto coeficiente intelectual), además de ocupar el año pasado los tres primeros puestos a nivel municipal en sociales, inglés y matemáticas en el Programa Supérate del Ministerio de Educación, cuenta con la Certificación en Sistemas de Gestión de Calidad.

De otra parte desde el año 2010 se trabaja en la estrategia de mediación en el conflicto escolar mejorando ostensiblemente la convivencia en sus aulas y próximamente hará parte del programa Educación Digital para Todos que lidera la Secretaría de Educación.

En junio de 2013, cuando celebra su sexagésimo octavo aniversario liceísta, es reconocida como una institución educativa oficial con un nivel muy superior en las pruebas saber once y por su formación humanista y espíritu deportivo.

Comunicaciones Secretaría de Educación



@SEMCALI



ALCALDÍA DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Niños y niñas de instituciones educativas oficiales compartieron el S.O.S. Agua



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN



El árbol Caliwa y el agua, son los protagonistas principales del espectáculo donde otros personajes robóticos e interactivos (Cocodrilo, delfín, jaguar, oso, tortuga, Boa, loros, cóndor y mariposas), provenientes de diferentes pisos térmicos, cuentan una historia y reflexionan sobre el elemento vital por excelencia, *EL AGUA*, dejando en el público, en su mayoría infantil, la claridad de la importancia del preciado líquido en los ciclos de la vida.

Fueron cerca de 1200 estudiantes de instituciones educativas oficiales de Cali los que acudieron a un centro comercial del sur de Cali, donde gracias al apoyo de la Secretaría de Educación Municipal, disfrutaron de esta salida pedagógica, que tiene como objetivo fortalecer el espíritu ambiental y sensibilizar frente al problema del mal uso del agua a niños, niñas y jóvenes.

La experiencia se convierte en una herramienta de docentes y padres de familia para generar consciencia sobre el recurso vital del agua, en dos momentos, la interacción a través de video con una charla de sensibilización y luego la interacción con los personajes robóticos del reino animal.

Durante las jornadas que se realizaron en dos días donde se aborda la problemática ambiental, se atendieron cerca de 600 estudiantes por jornada, la idea es generar acompañamiento y sensibilización frente a la importancia que tiene el agua en el presente de todas las especies y la manera responsable como se debe asumir el cuidado y uso del preciado líquido.

“Tenemos que preservar el agua porque de ella depende nuestra supervivencia y la de otras generaciones de ciudadanos, es importante que todos desde niños aprendamos a cuidar el agua que como recurso vital se agota y que Cali es una ciudad privilegiada con siete ríos, pero que no se cuidan de la manera adecuada, este es compromiso de todos”, aseguró la estudiante Andrea Herrera.

S.O.S Agua es una propuesta caleña, desarrollada por ingenieros de Meca trónica de la universidad Autónoma de Occidente, que demuestra la creatividad e ingenio de la empresa privada y su aporte a los procesos pedagógicos y culturales de la ciudad.

Comunicaciones SEM Cali

Hay cupos para transición en el sistema oficial de Cali



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

La Secretaría de Educación Municipal está de puertas abiertas para asignar los 2.732 cupos en grado transición que tiene disponibles en las diferentes comunas de Cali, estos serán asignados a los niños y niñas de acuerdo a la georeferenciación, es decir lo más cercano a su sitio de vivienda.

“El interés del gobierno municipal a través de la Secretaría de Educación, es que todos los niños y niñas sean atendidos, pero hay un Sistema Nacional de Matrícula (SIMAT) donde los estudiantes deben ser registrados y de ese sistema se alimentan los datos para la asignación de los recursos por parte de la nación. Si los estudiantes están en los centros educativos y no son reportados al SIMAT, pues no los podemos reconocerlos, dado que no tendríamos recursos para asumir ese compromiso, porque el Ministerio de Educación transfiere los recursos a las entidades territoriales por niño atendido”, agrega el jefe de la cartera educativa.

Por otra parte, la dependencia siguiendo los lineamientos del Ministerio de Educación Nacional sólo contratará donde la demanda de cupos escolares supere la oferta oficial que se tiene disponible, es decir en las comunas deficitarias. Por ahora son 3.889 estudiantes para transición los autorizados por la dependencia, cuyo proceso se encuentra en trámite de contratación.

La norma establece claramente que sólo se puede contratar el servicio educativo cuando supere la matrícula oficial que es de 176 mil cupos para todos los grados, en todas las comunas del municipio, de estos se han asignado a la fecha casi 173 niños y niñas atendidos en el sistema oficial y cerca de tres mil cupos están disponibles distribuidos en las instituciones educativas oficiales de las comunas 1, 3, 4, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12, por otra parte son 91.534 niños y niñas en todos los grados, beneficiados por la Secretaría de Educación en el Programa de Cobertura Educativa Contratada, en las comunas deficitarias.

Comunicaciones Secretaría de Educación

